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我 们 的 态 度 决 定 我 们 的 未 来

今日烟台
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刊头题字 夏晓峰 烟台市工商联主席

景景区区周周边边闲闲置置房房生生出出大大商商机机
“四海友家”整合这些空房资源，为游客提供居家式度假体验

商机>>

整合闲置房出租给游客

龚海涛说，小时候因为
家里穷，看到有人每天能穿
着西装，打着领带，在富丽
堂皇、有空调的房间里工作
便十分羡慕，他觉得这就是
梦想中的未来生活，所以他
想以后去酒店工作。

可随着年龄的增长，龚海

涛的梦想也在发生着变化。
“小学五年级时，学习学到体
力不支，从那时候开始，我就
对自己有了一个评价：我这辈
子可能在学术上会一无所
成。”龚海涛说，他是一个特别
理性的人，对自己一直有着准
确的定位。

“高中时想考飞行员，可
考了两次都没考上，才决定
上大学。”龚海涛说，现实总
与梦想相悖，上大学时他选
了旅游管理专业，毕业后从
事了旅游行业。正是这段时
期的磨砺和积累，让他萌生
了创办“四海友家”的想法。

源起>> 梦想穿西装打领带，在有空调的房间工作

有了想法，就一定要迅速付诸
实践。龚海涛拉着朋友在沿海城市
自驾游，考察像烟台一样的沿海城
市对闲置海景房的利用情况。经过
多方学习和摸索，四海友家的经营
模式终被确立。在探索中前行，2011

年5月1日，龚海涛在龙口有了自己
的第一套房源。

在“四海友家”的推广上，龚海涛
也有着独特的理念。微博、微信、朋友
圈子，都是他宣传品牌的平台。“大学
生就业、创业在四海友家的发展中也
是要考虑的问题。”龚海涛说，四海友
家想为大学生提供更广阔的就业空
间，他们已经开始用“微店商学院”培
训模式，让大学生们成为“微店长”，
对这些大学生们采取体验住宿低至1

折的优惠。
“这样一方面可以培养固定的客

户群，还可以为四海友家的管理队伍
储备力量，最关键的是，还可以通过
同学们的口口相传，扩大四海友家的
影响力。”龚海涛解释说，大学生在旅
游者中占了很大的比重，大学生旅游
后可能会写游记，并在各类网站上分
享或转载，而这种宣传无地域限制，
全国的学生都有机会看到。这无形
中，就扩大了四海友家的影响力。

烟台友家网络技术有限公司于
2012年5月份正式注册，2012年末入驻
烟台市大学生创业园。四海友家品牌
现已覆盖全国七大区域，遍布37座城
市，在北京、上海、济南、烟台、成都、
三亚、秦皇岛、西双版纳等旅游热点
城市有近200家合作伙伴，拥有超过
5500套公寓，共约17000间客房。

宣传>>

创办“微店商学院”

学生是粉丝也是推广员

成功是不能复制的，但是可以模
仿和借鉴，本栏目讲述创业中的得与
失、经验与教训。如果您愿意将创业经
验和大家分享，可以发送信息到电子
邮箱yantaicaijing@126 .com联系我们。

创业启蒙

“‘四海友家’实际上就是一个连
接游客和房主的第三方平台。”四海
友家联合创始人之一龚海涛介绍说，
相比于传统酒店的客房，四海友家把
目光放在了100平方米左右的整套闲
置海景房。

“我当过导游也卖过房子，卖房
子时发现景区周边有很多常年闲置
的空房，而一些深度游游客对酒店、
宾馆里的房间并不满意。”如何让旅
游景区周边的闲置房得到合理利用，
也能让游客享受到满意的居家旅游
体验，龚海涛看到了其中的商机。

四海友家通过多种方式与业主
沟通，让房主将闲置房交由四海友家
统一管理。整合了旅游景区周边的闲
置空房后，按照一定的标准装修，再
将房子通过网络平台出租给游客。

他们研发的分散式酒店云管理
系统，搭建了诚信旅居互助网络平
台，为旅游地产业主提供全方位、开
放式托管服务。游客只需通过网上订
房，到达预订房源后，会有“微店长”一
对一接待。游客可拎包入住，并可享
受居家式度假体验；四海有家更是通
过移动互联网，达到了游客和“微店
长”线上线下的无缝对接。

积淀>> 当导游、卖房子，丰富阅历为创业做铺垫

在大学中，“不安分”的
龚海涛又活跃起来。大一下
学期，他在学校成立了“自
游人旅游协会”。龚海涛说，
万余人的学校里，最多时有
2000多人都是协会的会员。
管理协会，让他收获颇多。

毕业后，龚海涛当过导

游、卖过房子，每做一件事
他都要把这件事“吃干榨
尽”。凭着这股劲儿，龚海涛
当导游时一次带过700多人
的旅游团，卖房子时业绩最
好的一年，销售额近两亿。

“做旅游时，很多深度游
游客觉得酒店提供的十几平

方米的房间并不能满足一家
人度假的需求。而在卖房子
的过程中，我发现景区附近
有很多闲置房，且没有有效
利用。”龚海涛说，那时他只
知道这两者间一定能做点什
么，但具体的实施理念并没
成型。

“您想去的地方，都有一个
家”是龚海涛的创业目标。 本报记
者 蒋慧晨 摄
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从从卖卖生生姜姜到到做做姜姜茶茶，，价价值值翻翻33番番
莱州理生堂姜业有限公司会继续将大姜的深加工挖掘下去

本报记者 孙芳芳

“冬吃萝卜夏吃姜，不劳医
生开药方”，生姜里含有多种活
性成分，它的功效也受到了市民
的肯定。但是你知道除了作为调
味品外，生姜还能制成姜茶喝
吗？看准了姜茶的市场前景，在
莱州市技术监督局食品科的技
术指导下，莱州理生堂姜业有限
公司打破了大姜生产的传统模
式，从卖生姜到做姜茶，一斤生
姜的价值整整翻了3番。

种姜风险大

萌生做深加工的想法

说起大姜，人们自然而然会
想起产地莱州。莱州理生堂姜业
有限公司总经理曲鹏告诉记者，
在他们的村子里，家家户户几乎
都种大姜。许多莱州农村家庭的
孩子都是靠卖大姜的收入供养
长大的，曲鹏对于莱州大姜也有
着特殊的感情。但是由于行情不
稳定，大姜种植的风险性也让姜
农们吃尽了苦头。

“今年行情好了，明年就会
有姜农大量种植，市场供应量大
了，第二年价格又跌了下来，然
后姜农种植积极性又下来了，如
此一来形成恶性循环。”作为姜
农的孩子，曲鹏看到了大姜行情
不稳定给姜农们带来的损失。

怎样才能尽量降低风险，曲
鹏开始琢磨起大姜的深加工。

“如果深加工企业能保证一个稳
定的收购量，那市场上的大姜就
有了一个稳定的销售渠道，价格
也会逐步稳定下来。”曲鹏将目
光投向了姜茶生产。

姜茶因其特有的功效以及操
作的简易性，受到了众多上班族
们的青睐。曲鹏告诉记者，从单纯
卖生姜到加工成姜茶，一斤生姜
的价值整整能翻了3番。

坚定做姜茶

花大半年时间研制配方

曲鹏告诉记者，虽然一直有
将生姜进行深加工的想法，但真
正坚定这个想法源于参加的一
次食品博览会。“姜茶在潮湿的
南方很受欢迎，并且已经得到了
消费者的认可。”姜茶能在南方
打开市场，会不会在北方也能找
到销路，曲鹏对做姜茶的想法开
始坚定起来。

既然选准了方向，曲鹏就一
门心思开始研究。做姜茶首先得
有配方，曲鹏就亲自动手研制。

“最早是先品尝别人的产
品。”曲鹏从南方买来了一堆堆
姜茶逐个品尝，然后自己动手研
制。为了能调配出适合的口味，
曲鹏开始了一遍又一遍的尝试。

“熬制一大锅姜茶，然后分给
全村的人尝，再根据他们的建议
进行调整。”最终，经过大半年的

时间，姜茶的配方终于完善了。生
姜再搭配上红糖，调制出来的红
糖姜茶更是受到了上班族的青
睐，这也成为曲鹏的主打产品。

产品原滋原味

得到消费者认可

虽然胶东地区做姜茶的企
业还比较少，但是南方的姜茶抢
占了不少市场，如何才能在市场
竞争中取得有利的地位？曲鹏告
诉记者，他们凭借的就是良好的
口碑。“产品保证了原汁原味，就
拿红糖姜茶来说，除了红糖和姜
外，没有其他添加物。”

如今，曲鹏的姜茶正在逐渐
向烟台以外的地区辐射，并且得
到越来越多消费者的认可。一刻
不闲着的曲鹏又开始琢磨如何
将生姜的深加工继续挖掘下去，
含有生姜成分的洗洁精、化妆品
等都成了他研究的方向。

“大姜的深加工远不止如
此，它的功效决定了它用途的广
泛。”曲鹏说，他是姜农的孩子，
知道姜农的不易，他这辈子就跟
姜打交道了，但是他要摆脱老一
辈那种单纯种植生姜的模式。

财富揭秘

工作人员正在制作姜茶。 本报记者 孙芳芳 摄

本报记者 蒋慧晨

小时候梦想着将来能穿西装、打领带，在有空调的房间工作。一个单纯的梦想，
让龚海涛一步步走上了酒店经营之路，创办了烟台友家网络技术有限公司，在网络
上推广“四海友家”平台，向游客推广居家式酒店。“您想去的地方，都有一个家”是
龚海涛的创业目标。
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